

L'ÉCHO DU LAUDON

BULLETIN MUNICIPAL D'INFORMATION
DU VILLAGE DE SAINTE COLOMBE

DECEMBRE 2016



Commune de
Sainte
Colombe

Numéro 59

Réalisation et impression à la médiathèque de Sainte Colombe



LISTES ELECTORALES

Vous avez déménagé, mais pourrez-vous voter ?



Pour pouvoir voter en 2017, il faut être inscrit sur les listes électorales au 31 décembre 2016. Après il sera trop tard ! Pensez à venir vérifier à la mairie.

Pour s'inscrire c'est facile, avant le 31 Décembre 2016 :

✚ EN MAIRIE

**Venez au secrétariat, muni d'une pièce d'identité en cours de validité et d'une facture à votre adresse.
Un simple formulaire à remplir et la demande d'inscription pourra être prise en compte.**

N'hésitez pas cela ne prend que 5 minutes !

✚ PAR COURRIER

Vous aurez à remplir un formulaire téléchargeable sur le site du Ministère de l'Intérieur ou de l'Insee (clé de recherche : formulaire liste électorale).

Le dossier devra être envoyé par internet ou par La Poste avec, obligatoirement, une copie numérique ou papier d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile.

Difficile de faire plus simple et plus rapide !



Après un déménagement, réinscrivez-vous sur les listes électorales de votre nouvelle commune avant le 31 décembre 2016 pour voter aux élections présidentielles et législatives de 2017.
Rendez-vous en mairie ou sur www.service-public.fr

Nous vous rappelons que durant les travaux, la mairie est transférée 4 route d'Hagetmau.

Face à la place et à l'arrêt de bus scolaire.

Les horaires restent eux inchangés.

La mairie sera fermée du :

- Du 28 novembre au 2 décembre et du 12 au 16 décembre.

Des permanences seront assurées les mardis et vendredis de 16 H 00 à 18 H 00 .

- Du 23 décembre au 2 janvier inclus.

Les permanences seront assurées le vendredi 30 décembre de 16 H 00 à 18 H 00 et le samedi 31 décembre 2016 de 9 H 00 à 12 H 00

HORAIRES DU SECRETARIAT DE LA MAIRIE

LUNDI : 14 H - 18 H

MARDI : 14 H - 19 H

MERCREDI : 09 H - 12 H

JEUDI : 14 H - 18 H

VENDREDI : 14 H - 17 H

Tel: 05-58-79-82-80

Mail: marie.saintecolombe@wanadoo.fr

INFOS MAIRIE

1/ TRAVAUX

1/1 Mairie

Travaux d'accessibilité et mise aux normes :

Les travaux de mise aux normes de la Mairie ont débuté comme prévu le jeudi 20 octobre dernier.

Les démolitions programmées sont toutes réalisées.

A ce jour les sanitaires publics sont en cours de reconstruction, ainsi que le hourdis du rez-de-chaussée de la mairie et du réfectoire attenant.

Ces Travaux ont obligatoirement provoqué la délocalisation du Secrétariat de la Mairie, de la Médiathèque, et la réorganisation de la partie restauration de l'Ecole.

Durant 10 mois :

La MAIRIE est transférée au 4- route d'Hagetmau, lieu- dit « aux Avins », juste devant le bâtiment Mairie en travaux.

La MEDIATHEQUE est transférée au Bar du Trinquet

Quant à la restauration de l'école elle est organisée pour les plus petits dans une salle de classe. Merci aux enseignants et au personnel communal de l'école pour cette nécessaire adaptation.

Un grand merci aussi à tous les élus et au personnel communal qui ont permis le déménagement dans de bonnes conditions, avec la réalisation des cartons et le retrait de tout le mobilier présent.

Enfin, nous remercions nos nouveaux bailleurs pour la mise à disposition de leurs locaux, que sont Marie Jeanne MIVIELLE pour la Mairie, et Mme CLAVE Elisabeth et ses sœurs pour le stockage des divers matériels et mobiliers.

1/2 Sonorisation du Hall des Sports et de la salle Polyvalente :

Les travaux de sonorisation intégrée de la salle polyvalente sont terminés, le hall est programmé pour cette fin d'année.

1/3 Equipement cuisine salle Polyvalente

La mise en place d'un réchaud professionnel et l'extension de la hotte sont réalisés depuis le 15 novembre dernier.

Matériel de cuisson devenu indispensable et complémentaire de l'existant, pour la confection des repas.

1/4 Renforcement numérique de la commune.

Les travaux de renforcement numériques ont débuté depuis plusieurs semaines.

Les gaines sont posées, ainsi que l'Armoire réceptrice.

La pose de la fibre devrait intervenir rapidement, début d'année 2016.

Une amélioration significative du débit internet des abonnés devrait être la résultante de ces travaux.

2/ CATM :

Cérémonie du 11 Novembre

Nombreux ont été les colombins qui se sont regroupés devant le monument aux morts ce 11 novembre 2016, pour honorer tous ceux qui sont morts pour la France et faire part de notre reconnaissance à tous ces soldats qui œuvrent aujourd'hui dans des opérations extérieures pour la sécurité de notre pays.



L'association des anciens combattants d'Algérie Tunisie Maroc de Sainte Colombe remercie tous les enfants de la



commune qui ont confectionné des bouquets et déposé ces derniers au pied du monument.

Un vin d'honneur offert par le CATM a clôturé cette matinée commémorative.

3/ CIMETIERE:

Un règlement municipal du cimetière – Columbarium - Jardin du souvenir a été rédigé et proposé pour adoption au conseil municipal.

Il sera affiché à l'entrée du cimetière, et pourra être retiré à la demande auprès du secrétariat de mairie.

Il sera remis à tout acquéreur de concession.

4/ VENTE DE MOBILIER:

Suite à la rénovation de la Mairie et du réaménagement des 2 sacristies de l'église, la Municipalité et le Comité Paroissial mettent en vente plusieurs meubles anciens, en bon état, et souhaitent en faire profiter la population de Sainte Colombe.

Ces meubles ont été estimés par une personne qualifiée dans le domaine, et les prix s'échelonnent de 250 à 800 euros suivant l'importance, la taille, et la qualité du meuble.

Ces mobiliers seront visibles le samedi 10 décembre 2016 de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00. S'adresser ou se rendre ce jour-là à la Mairie, pour visionner les biens à vendre (visite avec Mr le Maire).

Philippe Dutoya

Maire de Sainte Colombe



← Photo de Gauche : La cantine des petits

Photo de droite : bureau de M. le
Maire

et accueil de la mairie →

↓ Photo du bas : Le foyer au rez de chaussé



Liberté • Égalité • Fraternité
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

MINISTÈRE
DE L'AGRICULTURE
DE L'AGROALIMENTAIRE
ET DE LA FORÊT

RENFORCEMENT DES MESURES DE BIOSECURITE

POUR LUTTER CONTRE

L'INFLUENZA AVIAIRE

DANS LES BASSES COURS

- * Arrêté du 16 novembre 2016 qualifiant le niveau de risque épizootique
- * Arrêté du 16 mars 2016 relatif aux dispositifs associés

Devant la recrudescence de cas d'influenza aviaire hautement pathogène en Europe dans l'avifaune sauvage, en tant que détenteurs de volailles ou autres oiseaux captifs destinés uniquement à une utilisation non commerciale, vous devez mettre en place les mesures suivantes:

Vous êtes dans une commune en risque élevé :

- Confiner vos volailles ou mettre en place des filets de protection sur votre basse-cour. Pour éviter le contact avec les oiseaux sauvages.

Par ailleurs l'application des mesures suivantes, en tout temps est rappelée:

- Protéger votre stock d'aliments des oiseaux sauvages, ainsi que l'accès à l'approvisionnement en aliments et en eau de boisson de vos volailles.

SI UNE MORTALITE ANORMALE EST CONSTATEE :

Conservez les cadavres dans un réfrigérateur en les isolant et en les protégeant, et contactez votre vétérinaire ou la direction départementale en charge de la protection des populations.

Mariages :



- * Jérôme DETRE et Sonia BRABANT, chemin des Arènes
- * Nicolas RICHARD et Lorraine FUMA, route de Hagetmau
- * Eric FAVIER et Corinne POUYEMIDOU-BERGITTE, place de la Hargouette
- * Bertrand DESTRIBOIS et Nadège HERPELINCK, chemin des Arriecs
- * Mathieu CASTANDET et Laëtitia DEMONCHY, impasse Lagrange
- * Bertrand GONDEL et Nathalie LACAM, chemin de Boun

Naissances



Zoé LAMAIGNERE au foyer de Pascal LAMAIGNERE et Sonia THARAN ,
Chemin Jeanmounon



Mahé DUMARTIN au foyer de Stéphane DUMARTIN et Aurélie CARRERE
Chemin de Monferrand



Emma CHARPENTIER SARCELLE au foyer de Nicolas SARCELLE et de Angélique
CHARPENTIER
Route de Coudures

Décès :

- * Geneviève LABADIE, Allée Labarrere
- * Jean CADOUEN , chemin de Mounon
- * Robert DUVERGNE, chemin des Arriecs

Nouveaux arrivants

- M. et Mme POTEAU et leur fils , route de Hagetmau
- M. et Mme CREBESSEGUES , chemin de Montferrand
- M. DESCOURS, Mme CARAYOL et leurs enfants , chemin des Arriecs
- M. VAREE et M. FONTAN , route de Serres Gaston
- M. MAUVOISIN Jean Pierre et Mme LOPEZ Marie Christine , route de Coudures

INVITATION

*Monsieur Philippe Dutoya, maire de Sainte Colombe,
et les conseillers municipaux,
vous convient à assister à la
cérémonie des vœux de la municipalité.*

Le Dimanche 8 janvier 2017 à 11 H 30

*Ce sera l'occasion de partager, ensemble, le
verre de l'amitié qui vous sera offert
la salle polyvalente.*



* INFO ECOLE

Repas de Noël des enfants de l'école de Sainte Colombe:

Jeudi 15 Décembre 2016



Menu

Foie gras de canard , de chez Delpeyra

Magret de canard

Gratin de pomme de terre et de cèpes

Mignardises au choix

*Petite douceur , guimauve artisanale
saveur framboise*

Boisson, jus d'orange





ASCH



Tournoi poussins(es)

Le 10 Septembre dernier a eu lieu le tournoi Poussins et Poussines sur Horsarrieu et Ste Colombe.

Malgré un nombre d'équipes inférieur à l'année précédente le tournoi a tout de même été une réussite.

10 équipes poussins et poussines se sont affrontées durant toute la journée.

Sportif:

L'équipe première a bien débuté sa saison avec 5 victoires pour 6 rencontres synonymes d'une première place après 6 journées. Les 3 derbys face au Stade Montois, et chez les voisins d'ESMS (Montsoué-Mongailard-Sarraziat) et de HDC (Hagetmau-Doazit) ont été acquis avec la manière. C'est de bonne augure pour la suite de la saison où le maintien reste la priorité.

Les séniors garçons 2 région qui viennent de redescendre au niveau inférieur occupent la seconde place de la poule après 5 victoires et 2 défaites.

Les équipes 3 garçons et filles ont du mal à démarrer la saison. Espérons de meilleurs jours pour pouvoir s'assurer le maintien le plus tôt possible.

Les garçons de la 4 maîtrisent parfaitement leur début de saison avec toujours en ligne de mire les phases finales auxquelles ils se sont habitués depuis quelques années.

Ecole de basket:

Les inscriptions au sein de l'école de basket peuvent se faire durant toute l'année. Renseignement au 06.71.79.06.54

Match de Nationale 3 à Ste COLOMBE:

C'est une nouveauté, cette saison auront lieu 2 rencontres de notre équipe première dans la salle de Ste Colombe avec en lever de rideau des rencontres de nos séniors 2 région.



Le samedi 28 Janvier à 20h ASCH1 contre Panazol et à 17h ASCH2 contre US Orthez.

Le samedi 15 Avril à 20h ASCH1 contre Poitiers et à 17h ASCH2 contre Cauneille.



Lotos 2016:

Le club de l'ASCH remercie tous les acteurs Colombins qui ont participé à la bonne organisation de nos lotos. L'équipe loto Ste colombe a répondu présent. Merci aux équipes de montage et démontage des tables.

Nous vous donnons rendez vous pour la prochaine saison qui débutera courant Avril.

Calendriers 2017

Des personnes du club vont passer dans les maisons pour vous proposer le calendrier du club. Nous remercions par avance les généreux donateurs.





Sortie au match au palais des sports de PAU

Le club de basket a prévu une sortie du côté de Pau pour assister à un match de ProA le mardi 27 Décembre entre l'Elan Béarnais et le Paris Levallois dont l'Horsarrois Fred Fauthoux est le coach.

Vous pouvez consulter le site du club (<http://www.asch-40.com/>) pour avoir plus de renseignements concernant les tarifs et les inscriptions.

Les membres de l'ASCH vous souhaitent de bonnes fêtes de fin d'année.

Toutes les infos ASCH sur: <http://www.asch-40.com/>



TENNIS CLUB



CONCERT :

Belle réussite pour le Tennis club à l'occasion de cette première dans l'église de Sainte Colombe. Pendant pratiquement 2 heures, le cœur d'hommes ITURRI LAGUNAK a interprété plus de 20 titres nous faisant voyager du Pays basque à l'Espagne en passant par le Mexique. Une bien belle soirée qui aura comblé et ravi la centaine de personnes présente ce soir là.

VIE DU CLUB :

Le club de tennis poursuit sa marche en avant. Tout dernièrement avait lieu la remise de la tenue officielle que tous les compétiteurs colomains défendront aux quatre coins de la ligue CBBL. Entouré des 2 partenaires et du président, le capitaine des 55+ Chayot a été le premier à enfiler le nouveau polo du TCSC.



CLUB DE L'AMITIE

Sortie de fin d'année au Pays Basque

Mercredi 5 octobre, le jour pointé à peine, 36 membres du club de l'amitié embarquent à bord d'un confortable autocar: direction Pays Basque espagnol.

Malgré un ciel parfois un peu menaçant, le moral est au beau fixe.

Un petit arrêt au Mugat Bar à Béhobie pour soulager les brûlures d'estomac, puis les faubourgs de St Sébastien, et enfin, c'est l'océan.

Notre sympathique chauffeur nous fait longer cette belle côte escarpée et magnifiquement aménagée. C'est d'abord Zaraultz et son immense plage où ne manquent que les baigneurs et où quelques groupes de surfeurs bravent les vagues. Ensuite la route, toujours en bord de mer et bordée d'une magnifique voie piétonne nous conduit jusqu'à Guétaria.

Violetta, notre guide nous rejoint et nous voilà parti pour le circuit commenté. Avec les explications éclairées de notre accompagnatrice pour qui, l'histoire de Guétaria n'a pas de secret, la ballade est passionnante.

Cette petite promenade à pied, nous permet de découvrir des sites historiques comme l'église San Salvador et son sol en forte pente (ce qui permet à l'édifice d'enjamber une rue), le monument Juan Sébastien Elcano (1476-1526) qui est un personnage omniprésent dans le village. Il a été le 1er explorateur à réussir à faire le tour de la terre et a disparu en mer lors d'une expédition. On apprend également que c'est un village de pêcheurs de 2600 habitants qui a été fortifié en 1209 par Alphonse VIII de Castille, que c'est un port baleinier depuis le XV^{me} siècle dont la dernière prise remonte à 1878. Les côtes alentours produisent le Txakouli, un vin blanc légèrement pétillant. Guétaria est aussi la ville natale du grand couturier Christobal Balenciaga (1895-1972).

Une photo du groupe sur le port de pêche, une visite en bus du port de Zumaia, une petite promenade sur le «paseo» de Zaraultz et l'heure est venue de rejoindre la cidrerie.

Après avoir dégusté la morue, la côte à l'os et bien d'autres choses encore, l'après midi est bien entamé et il faut reprendre la route des landes, non sans l'arrêt obligatoire dans les «ventas» de la frontière.

Un dernier verre de l'amitié à notre arrivée à Ste Colombe et il est temps de nous séparer.

G.V.



Fête de la garbure

Le samedi 22 octobre, 30 membres du club de l'amitié se sont rendus à Arzacq dans les Pyrénées Atlantiques à la fête de la Garbure.

Arzacq, une cité de 1050 habitants dans le nord du Béarn est surtout connu pour être une étape sur le chemin de St Jacques de Compostelle et sa maison du jambon.

Après un départ pas trop matinal, destination Fichous pour une visite de son musée agricole. Dans une ancienne ferme, une impressionnante collection de vieilles machines a permis à beaucoup d'entre nous de se remémorer leur jeunesse.

Vers 12h30, retour à la salle des fêtes d'Arzacq pour le repas dansant. Entre chaque plats, et même quelquefois pendant, René Cazenave, le conteur jurançonnais nous a raconté quelques histoires fort savoureuses. Certains, ont même pu esquisser quelques pas de danse. Après le dessert, les châtaignes grillées et le bourret, une course de canards avec pari tiercé sur les concurrents clôturait le repas. Sur le chemin du retour, une halte à la maison du jambon, nous a permis de déguster leur produit.

En conclusion, une agréable journée entre amis.

Club de l'Amitié

Sainte Colombe

En bref

Un élu qui grimpe

Vous l'aurez tous reconnu, Patrick Destribois, qui depuis maintenant plus de 10 ans entretient sa condition physique en grim pant, grim pant, encore et toujours plus haut...Hautacam, Soulor, Aubisque, Cauterets, Tourmalet, Portalet, Aspin.....ses redoutables coups de pédale ont vaincu tous les grands cols pyrénéens!! Il se murmure qu'il serait en train de préparer minutieusement l'ascension de la Tour Eiffel!!! En avant Pat des Bois !!



Halloween



Les enfants du village sont partis du chemin des Arriecs collecter des sucreries et jeter des sorts. Un bon moment partagé entre les grands et les petits, terrifiants dans leurs déguisements. Le rendez vous est déjà pris pour l'année prochaine !!!!!

C'est au cours de l'Assemblée Générale que Thierry Dumas annonce qu'il souhaite passer la main après 6 ans à la tête de l'Association. Nous le remercions pour son fort investissement au service de tous les enfants. Nous remercions également les parents qui quittent l'APE pour cause de départ au collège de leurs enfants et les membres du bureau qui laissent également leur place. L'association a donc une nouvelle secrétaire, Muriel LANSAMAN et trois co-présidents : Xavier HOURCADE (Sainte-Colombe), Laurent MICHAUD (Serres-Gaston) et Anne-Claire FOURCADE (Horsarrieu).

Petit retour sur les principales manifestations organisées durant cette année 2016, par l'Association des Parents d'Elèves la PEYRELOUNQUE, et celles à venir :

* Le samedi 2 juillet 2016, a eu lieu à SAINTE-COLOMBE, la fête des écoles.

Encore cette année, nous avons eu droit à un spectacle toujours aussi coloré qu'entraînant de nos enfants, grâce au dévouement et l'imagination de nos maitresses d'écoles et à l'interprétation parfaite de nos enfants. Après s'être divertie, et après l'apéritif offert par la municipalité, l'assemblée présente, a pu se régaler lors du repas. Le succès fût une nouvelle fois au rendez-vous.



Malgré le mauvais temps, la salle Jean LAILHEUGUE était bondée d'exposants, donnant l'occasion aux nombreux visiteurs de chiner au gré des allées et des rencontres ... Le repas proposé et servi à la salle polyvalente retrouva ses fidèles.

=> Manifestations à venir :

* Le dimanche 6 novembre 2016, a eu lieu à HORSARRIEU, le 7ème Vide Grenier & Bourse aux jouets de l'APE.

* Dimanche 11 décembre 2016, **Noël de l'école** à SERRES-GASTON

* Vendredi Le 17 Février 2017, **Carnaval** à SAINTE-COLOMBE.

* Samedi 1er juillet 2017, **Fêtes des écoles** à SERRES-GASTON

Alors, à vos agendas et à bientôt ...

Bonnes fêtes de fin d'année

Les co- présidents : Xavier Hourcade, Laurent Michaud et Anne-Claire Fourcade



MEDIATHEQUE

*VENEZ DECOUVRIR VOTRE
MEDIATHEQUE AU TRINQUET!*



Avant de refaire peau neuve, pendant les travaux, La Médiathèque a pris ses quartiers, au trinquet de Sainte Colombe ,
Vous y retrouverez :

- Les albums consacrés aux enfants de tous âges.
- Des romans, des BD et documentaires pour les ados et les adultes .
- Et les nouveautés de la rentrée littéraire vous y attendent .

Nous vous communiquerons prochainement le programme des futures animations prévues dans votre médiathèque .

Les horaires eux n'ont pas changés: Lundi, Mercredi et Vendredi de 15 h 00 à 18 h 30
Jeudi de 09 h 00 à 12 h 00

Venez découvrir votre nouvelle médiathèque nous vous y attendons nombreux !!!!





Comité des Fêtes SAINTE-COLOMBE

ASSEMBLEE GENERALE

Dimanche 11 DECEMBRE
à partir de 11h

- Bilan de l'année 2016
- Présentation du programme 2017
- Election des nouveaux membres



Après cela, un apéritif vous sera offert.

Pour toute candidature:

- Pierre DESTRIBOIS 06-78-81-98-13
- Nicolas DULAU 06-11-63-21-79
- email: comitedesfetes.saintecolombe@live

Cordialement,

Les co-Présidents

* INFO PAROISSE :



Cette année, c'est à Sainte Colombe que sera célébrée la **Messe de Noël** .

DIMANCHE 25 DECEMBRE à 11 H . Vous pourrez y admirer la crèche réalisée par les enfants du catéchisme.

SECURITE ROUTIERE

TOUS RESPONSABLE



Gants Obligatoires

- A partir du 20/11/2016,
- Gants Certifiés norme CE,
- 68€ d'amende,
- retrait de 1 point.

 LegiPermis 
Sécurité Routière et Législation
<http://www.legipermis.com>

Le ministère de l'Intérieur a publié le décret obligeant conducteur et passager d'un deux, trois-roues et quad à porter des gants. Une amende de 3e classe sanctionnera les contrevenants. On entre dans la logique de l'équipement obligatoire à moto.

TRINQUET

12 ÈME TOURNOI OPEN DE PELOTE

Le tournoi open débutera le mardi 3 janvier 2017. Tournois ouvert à tous.

Pour y participer, il suffit de vous inscrire avant le vendredi 2 décembre 2016 auprès de Maryline .

- Par téléphone au : 05.58.79.55.81 ou - Par mail : tinou.marcel@orange.fr

Vous pouvez venir voir se disputer les parties du tournoi qui débute à partir de 18 H 15 du lundi au vendredi au trinquet de Sainte Colombe.

PETIT RAPPEL:

Le **BAR DU TRINQUET** est ouvert à **tout le monde** du **mardi au vendredi** tous les soirs à partir de **19_H** .

- Le weekend il est principalement ouvert pendant les championnats de pelote.

Venez y passer des moments conviviaux autour d'un petit verre, d'un baby-foot avec des récits palpitants ...**N'hésitez plus, venez !!!**



**La commune de Ste Colombe
et
les ASSOCIATIONS du village**



ACCA

CATM

vous donnent rendez vous à la salle polyvalente

Dimanche 4 décembre 2016

11 h 30 ⇒ **APERITIF** **13 h 00** ⇒ **REPAS**



Velouté d'asperges et ses croûtons

Cœurs de canard - frites **Fro-**
mage - salade verte

Croustade **Vin et café compris**

Adulte : 12 euros

Enfant (jusqu'à 10 ans) : 5 euros

RESERVATIONS ET INSCRIPTIONS : avant le lundi 28 novembre auprès de

Corinne BASTIAT 06.84.27.58.73

Sylvie DAUNIS 06.81.01.42.54

Eric LESBARRERES 06.67.68.22.96

Un après midi à partager ensemble joignant l'utile à l'agréable !

CONCOURS DE BELOTE

Ping Pong

Baby foot

2 euros l'inscription

Jeux pour les enfants



Le bénéfice de cette journée sera intégralement reversé à l'AFM

(Association Française contre les Myopathies)



Spectacle pour la famille !

Mardi 20 décembre 2016

17h30

Salle polyvalente de Ste Colombe

A partir de 4 ans.

Ouvert à tous !

La demoiselle à la licorne

Par la compagnie Perlimpinpin



Cette histoire à cinq sens au moins !

**Les rimes, les gestes, la bonne humeur, le parfum
des fleurs et le bonheur...**

Ce spectacle vous est offert par la commune de Sainte Colombe

Réservation : 06 29 98 77 86



Sainte Colombe